



Nombre del Alumno: Karen Itzel Rodríguez López

Nombre del tema: Modelo de medicina actual en México

Parcial: 2

Nombre de la Materia: Antropología medica I I

Nombre del profesor: Manuel Eduardo Gómez López

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Cuatrimestre: 2

Introducción

En este ensayo tiene con la finalidad explicar el modelo de atención adoptado por la secretaria de salud del gobierno de la cuarta transformación la atención primaria de la salud integral e integrada en México es importante señalar que la atención primaria de la salud abarca el conjunto de las acciones de atención a la salud que van desde aquellas instrumentadas en el territorio, pasan por el primer Nivel de Atención y llegan a los servicios de creciente complejidad, sean estos ambulatorios u hospitalarios.

Modelo de medicina actual en México

La atención primaria a la salud integrada tiene todas las características para garantizar el derecho a la protección de la salud que ha sido sistemáticamente negado durante las últimas décadas a pesar de ser un derecho inscrito en el artículo cuarto constitucional desde 1983. Garantizar este derecho es el gran compromiso en salud de la Cuarta Transformación plasmado en el programa prioritario de la presidencia Atención a la Salud y Medicamentos Gratuitos. Esto es porque la atención primaria a la salud integrada permite transformar los servicios de salud a nivel nacional y transitar hacia el acceso universal y efectivo con equidad, dignidad, calidad y eficiencia a la atención a la salud, teniendo como principios la participación comunitaria, la intersectorialidad, los actores comunitarios en salud y las Redes Integradas de Servicios de Salud. El modelo APS-I Mx inicia desde el primer contacto con la persona para la prevención y promoción para conservar la salud y, una vez que la condición de salud lo requiere, continúa con la atención asistencial ambulatoria primaria del primer nivel de atención, para aumentar según la complejidad y especialización de la atención a la condición de salud que requiere la persona, esto quiere decir que la salud se puede ver desde los carteles que ponen en lugares para transmitir información, las campañas de salud que son útiles para aumentar la conciencia y los conocimientos sobre los problemas de la salud y si por alguna razón requiera de más información acude a un primer nivel de atención ya sea en un consultorio médico, centros de salud y unidades de medicina familiar.

Los distritos de salud (antes jurisdicciones sanitarias) son el elemento operativo del APS-I Mx, ya que a través de éstos se establece la coordinación de acciones dentro del territorio de responsabilidad; estas acciones se orientan a vigilar el cumplimiento de la normatividad en instituciones de salud, coordinar la prestación de los servicios, impulsar la participación comunitaria e identificar y atender los riesgos de salud en el entorno. Los distritos se integran por una jefatura y distintas coordinaciones que, a su vez, cuentan con divisiones para gestionar, planear, coordinar y supervisar los objetivos del programa de atención a la salud.

En este sentido, el modelo requiere redes colaborativas a nivel comunitario, regional y estatal que favorezcan la comunicación entre los diferentes niveles de atención, desde la atención ambulatoria hasta la alta especialidad, para brindar un seguimiento integral al paciente, entonces la importancia de la participación comunitaria es importante ya que impulsa en una zona geográfica una fuerte interacción entre los servicios de salud, la comunidad, y las instituciones locales y los sectores para la deliberación, toma de decisiones, control y responsabilidad con respecto a la atención de la salud y para involucrar a la comunidad en el análisis de sus problemas de salud y en la identificación de cuáles son las necesidades de salud más importantes, es necesario construir de forma conjunta los valores culturales y sociales sobre la salud y la enfermedad que facilitan la autonomía individual y colectiva.

La Cuarta Transformación (4T) plantea generar y garantizar el bienestar de la población, empezando por los sectores más abandonados y discriminados. Este núcleo conceptual proyecta una suerte de Estado de Bienestar que se erige sobre dos principios básicos: la redistribución profunda de la riqueza social y la satisfacción de las necesidades sociales como obligación y acción del Estado. Lo anterior implica que la política social ocupa un lugar destacado y que dentro de esta se inserta la política de salud, como ya se había mencionado la participación total de la población es un mayor impulso en el ámbito de la promoción y prevención de la salud.

Conclusión

Entonces la atención primaria a la salud renovada es una atención primaria a la salud centrada en las personas y la familia, que debería alcanzar el más alto nivel, mediante una reingeniería que debe considerar por varias razones: para lograr equidad sanitaria/de salud en las comunidades, para conseguir sistemas de salud centrados en las personas, para que las autoridades en salud sean más confiables, para construir sistemas basados en atención primaria a la salud. Aquí entraría la atención primaria de la salud en la integración del sistema esto es establecer un marco de actuación institucional, legal y organizativo; recursos humanos, económicos y tecnológicos adecuados y sostenibles; mecanismos para maximizar la participación individual y colectiva; y prácticas optimizadas de organización y gestión en todos los niveles del sistema para lograr calidad, eficiencia y efectividad.

Bibliografía:

Atención Primaria de Salud Integrada. El modelo mexicano. (2021, 2 diciembre). Gaceta FM. <https://gaceta.facmed.unam.mx/index.php/2021/12/03/atencion-primaria-de-salud-integrada-el-modelo-mexicano/>

De Salud, S. (s. f.-a). Atención Primaria de Salud Integral e Integrada APS-I MX. gob.mx. <https://www.gob.mx/salud/articulos/atencion-primaria-de-salud-integral-e-integrada-aps-i-mx>

Pagomed. (2020). 📖 Panorama del nuevo sistema de salud en México. Pagomed Blog. <https://www.pagomed.com/blog/pagomed/panorama-del-nuevo-sistema-de-salud-en-mexico/>